

Mesdames et Messieurs les Présidents,
Mesdames et Messieurs les porte-drapeaux,
Mesdames et Messieurs
Chers amis,

Je vous remercie d'être à nouveau présent pour ce 89^{ème} congrès qui revêt cette année une importance particulière puisqu'il est placé sous le haut patronage de Monsieur le Président de la République Monsieur Emmanuel Macron.

C'est aussi pour nous l'occasion de célébrer deux anniversaires le 135^{ème} de la création de l'Union fraternelle des blessés en 1888 la doyenne des associations du monde combattant et le 70^{ème} de son appellation actuelle FNAM en 1953 puisqu'il en a été le Président de 1918 à 1932.

Cela nous permet de réhabiliter la mémoire d'André Maginot « Patriote exemplaire » tel est d'ailleurs le nom donné à la bande dessinée que nous avons réalisée à cette à cette occasion.

En effet, nous les anciens combattants et trop souvent sans le savoir, nous lui devons la plupart des droits à réparation dont nous bénéficions.

Avant d'ouvrir ce congrès je voudrais remercier Madame l'adjointe au maire pour son accueil du conseil d'administration hier soir à l'hôtel de ville pour sa présence aujourd'hui et lui demander de transmettre nos remerciements à Monsieur le Maire pour nous avoir proposé d'organiser la cérémonie de dépôt de gerbe demain matin à l'Hôtel de Ville.

Nous avons d'autres personnalités qui nous font l'honneur d'être parmi nous, dont certains prendront la parole après le vote des résolutions

- Madame la Directrice générale de l'ONaVG Madame Véronique Paucelle-Delelis, fidèle parmi les fidèles, vous la connaissez tous car elle œuvre au quotidien avec ses directeurs départementaux pour servir la cause des combattants, toujours attentive à nos demandes et à nos projets.

C'est sous son impulsion qu'a été créé la première le 1er janvier 2023 le Fond de dotation du Bleuet de France pour donner à ce dernier plus de moyens, de souplesse et de réactivité.

Merci chère Véronique d'être présente.

- Monsieur le Gouverneur des Invalides, le Général de corps d'armée Christophe de Saint-Chamas. Nous travaillons souvent et bien ensemble et nous sommes à ses côtés pour l'aider selon ses besoins et ses souhaits, à organiser la cérémonie du centenaire du ravivage de la Flamme le 11 novembre 2023. Flamme allumée la première fois par André Maginot alors ministre de la Guerre le 11 novembre 1923.

Merci Christophe d'avoir fait le déplacement jusqu'à Tours.

Je précise que tous deux ont accepté de témoigner dans le film qui sera projeté cet après-midi.

Merci aussi pour cela.

- Enfin quelqu'un de moins connu du monde combattant pourtant mais d'une importance capitale pour notre fédération et pour nos amis de l'UBFT, je veux parler de Madame Stéphane Pallez, la Présidente directrice générale de la Française des Jeux.

Madame Stéphane Pallez, je voudrais vraiment vous exprimer notre profonde gratitude pour votre présence.

Dans le cas peu probable ou certains ne le sauraient pas, je rappelle que nous sommes actionnaire de la Française des Jeux et que c'est grâce aux dividendes servis chaque année que nous pouvons atteindre nos objectifs de solidarité vers nos 180.000 adhérents, de transmission de la mémoire en particulier vers les jeunes en les accompagnant dans leur parcours citoyen, notamment en soutenant leurs projets mémoriels.

Ces revenus nous permettent également d'aider les hôpitaux en finançant des équipements parfois très onéreux, de nombreux EHPAD lors de la Covid, de réagir dans l'urgence à certains événements, comme le soutien aux réfugiés d'Ukraine.

Merci Madame pour votre témoignage tout à l'heure.

Je terminerai mon propos en précisant que Monsieur le ministre des Armées devait également être parmi nous aujourd'hui, mais que la discussion au Sénat de la LPM le retient à Paris et qu'il a dû s'excuser il y a une dizaine de jours pour son absence.

Par contre nous aurons vers 11h15 l'honneur de recevoir la secrétaire d'État aux anciens combattants et à la mémoire Madame Patricia Mirallès, accompagné par Monsieur le Préfet d'Indre-et-Loire Monsieur Patrice Latron.

Madame Mirallès devra repartir vers 13h45 pour rejoindre l'Assemblée nationale et participer à la séance des questions du gouvernement. Je vous demanderai de bien vouloir vous lever lors de son arrivée.

Il est temps maintenant d'enchaîner et d'ouvrir officiellement ce congrès.

Merci de votre attention.